





















Dan kepada gubernur Madinah diperintahkannya untuk membukukan hadits-hadits yang ada padanya serta hadits-hadits yang ada pada 'Umrah binti Abdur Rahman dan Qasim Ibn Muhammad.<sup>12</sup> Menurut riwayat yang lain perintah tersebut beliau berikan batasan bahwa yang harus dihimpun dan di bukukan itu hanyalah hadits-hadits Nabi SAW.saja.Beliau tidak menerima riwayat selain hadits Nabi SAW.<sup>13</sup>

Kemudian perintah tersebut diratakan keseluruh pembesar-pembesar negara dan ulama-ulama di seluruh wilayah kekuasaan khalifah. Maka dari kalangan ulama muncullah Abu Bakar Muhammad Ibn Muslim Ibn 'Ubaidillah Ibn Syihab Az-Zuhri,menyambut perintah khalifah tersebut. Beliau adalah seorang ulama besar dalam bidang hadits pada masanya. Kitab hadits yang ditulis oleh Az-Zuhri ini isinya lebih lengkap dibanding dengan yang ditulis oleh wali negeri atau gubernur Madinah tadi. Hanya saja ulama berbeda pendapat, siapakah orang pertama yang berhasil menghimpun hadits-hadits Nabi atas perintah khalifah tersebut.

Menurut Dr. Ahmad Amin,orang pertama kali menghimpun hadits atas perintah khalifah tersebut adalah Abu Bakar Ibn Hazm.<sup>14</sup> Sedang menurut ulama ahli hadits,penghimpun hadits pertama adalah Ibnu Syihab Az-Zuhri.<sup>15</sup> Karena Az-Zuhrilah yang lebih banyak membukukan hadits dari pada Ibn Hazm,dan beliaulah yang berhasil mengumpulkan seluruh hadits yang ada di Madinah,di samping itu Az-Zuhrilah yang mengirimkan catatan-catatannya tentang hadits kepada khalifah dan gubernur-gubernur ke daerahnya masing-masing berupa lembaran dan kurasan-kurasan.<sup>16</sup>

<sup>12</sup>Ibid.

<sup>13</sup>Ibid.

<sup>14</sup>Ahmad Amin,Dluhal Islam,( Mesir : Nahdlatul Ilmiah,Cet.VII,TT.),hal.106-107

<sup>15</sup>Muhammad 'Ajjaj al-Khathib,Op.Cit.,hal.363

<sup>16</sup>M.Hasbi Ash-Shiddieqy, Op.Cit.,hal.80























## 2. Pembukuan Hadits Pada Masa Riyadlushshalihin

Riyadlushshalihin adalah kitab hadits bidang targhib wat tarhib yang disusun oleh Imam an-Nawawi ( 631-676 H. ), kitab tersebut selesai disusun pada hari senen 4 Ramadhan 670 H., ketika beliau tinggal di Damsyik.<sup>34</sup> Maka yang dimaksud dengan pembukuan hadits pada masa Riyadlushshalihin adalah pembukuan hadits sekitar tahun 670 hijrah atau sekitar pertengahan akhir abad VII H..

Pada masa ini perhatian ulama hadits tidak berbeda dengan ulama abad VI, V, dan IV hijrah, seperti membuat ikhtisar, syarah, mengklasifikasikan hadits menurut bidangnya dan lain-lainnya. Tegasnya pada masa ini pembukuan hadits mutlak masuk pada masa pengembangan sistem. Tidak ada lagi penghimpunan hadits-hadits langsung dari perawi-perawinya. Hal ini disebabkan pada abad III hijrah sudah hampir semua hadits-hadits Nabi SAW. terhimpun di dalam kitab-kitab karya ulama mutaqqadimin, di samping bersamaan pula dengan kemunduran ummat Islam dibidang politik.

Kemunduran ummat Islam dibidang politik ini bermula pada abad IV hijrah, Daulat Abbasiyah pecah menjadi beberapa daulat yang kecil-kecil, daulat yang satu menyerang daulat yang lain. Akhirnya pada 656 hijrah, hancurlah kota Baghdad ibu kota daulat Islamiyah itu di tangan Bangsa Mongol.<sup>35</sup>

---

<sup>34</sup> An-Nawawi, Riyadlushshalihin, Ta'liq Ridlwan - Muhammad Ridlwan, ( TP., TC., TT. ), hal. 672

<sup>35</sup> M. Hasbi Ash-Shiddieqy, Sejarah Perkembangan Hadits, Op.Cit., hal. 107









Peranan Mesir dalam mengembangkan hadits cukup menonjol, sulthan-sulthan Mamalik yang berkuasa di Mesir sangat mencintai ilmu dan menghargai ulama, mereka membangun universitas-universitas dan sekolah - sekolah hadits, mereka mendatangkan ulama dari negara-negara lain dan mereka mewakafkan harta benda yang banyak untuk lembaga-lembaga ilmu pengetahuan. Para sulthan tersebut tidak hanya mengeluarkan harta dan menggunakan pengaruhnya untuk mengembangkan ilmu, tetapi sendiri turut belajar bahkan ada diantara mereka yang menjadi hafidh, yaitu Raja Adh-Dhahir Barquq dan Al-Muayid, ringkasnya Gerakan ilmiah di Mesir ini berjalan terus hingga permulaan abad ke 10 hijrah, Mulai dari musnahnya Daulat Mamalik Burjiyah pada permulaan abad ke 10 hijrah ini, pudarlah cahaya ilmu dan mulai pindan ke India.<sup>44</sup>

Mulai pertengahan abad ke 10 hijrah, ulama India menaruh perhatian yang besar terhadap hadits. Mereka mempelajari ilmu-ilmu hadits, meneliti pribadi perawi-perawinya dan nilai hadits-haditsnya. Tidak sedikit hasil karya mereka yang berupa syarah/ulasan dan kritik - kritik terhadap hadits-hadits dan sanadnya yang ada pada kutub-sittah dan kitab-kitab lain. Mereka juga mengnimpun kitab hadits hukum dan mengkritik sanadnya menerangkan cacad yang tersembunyi pada beberapa hadits.<sup>45</sup>

---

<sup>44</sup> M. Hasbi Ash-Shiddieqy, Sejarah Perkembangan -  
hadits, Op. Cit., hal. 115

<sup>45</sup> Masyfuk Zuhdi, Op. Cit., hal . 103

